



www.pressreader.com
www.laprimera.pe

DIRECTOR JOSÉ LOLAS FUNDADOR

El país no caerá en ningún vacío porque el Congreso no aceptará renuncias de Martín Vizcarra y Mercedes Aráoz en caso PPK sea vacado como presidente

(Pág 2)



PRIMERA

Mundo

EL PRESIDENTE DECLARARÁ SOBRE LA LICITACIÓN A FAVOR DE CONSORCIO LIDERADO POR ODEBRECHT

► PPK será interrogado hoy por el fiscal Castro por Interoceánica

El presidente Pedro Pablo Kuczynski (PPK) será interrogado en calidad de testigo hoy jueves desde las 9:30 a.m. por el fiscal anticorrupción Hamilton Castro en el marco de la investigación al prófugo ex mandatario Alejandro Toledo, a quien se le imputa haber recibido un soborno de US\$20 millones de Odebrecht a cambio de las obras de los tramos II y III de la carretera Interoceánica.

La fiscalía reprogramó la diligencia que estuvo inicialmente fijada para el 27 de febrero, luego de que así lo solicitará el jefe de Estado a raíz del viaje que realizó a Cartagena para participar de una nueva edición del Gabinete Binacional entre el Perú y Colombia.

Esta será la segunda vez que PPK declare ante Castro sobre la licitación de la carretera Interoceánica. Anteriormente, lo hizo a fines de diciembre, tras superar el primer intento de vacancia del Congreso. El nuevo interrogatorio a Kuczynski se dará el mismo día en que el pleno del Parlamento debata si ad-



mite o no a trámite el nuevo pedido de destitución que un sector de la oposición promueve en su contra por sus presuntos vínculos con la firma brasileña Odebrecht.

La ampliación de la declaración de PPK fue una solicitud hecha por Roberto Su, abogado del ex presidente Toledo. Su explicó que esta diligencia permitirá conocer de manera directa qué decisiones tomó el actual jefe de Estado cuando al frente de Proinversión

"Es importante preguntar directamente porque podríamos encontrar varias cosas que no están tan claras sobre su participación", manifestó hace unos

Durante el gobierno de Toledo (2001-2006), Kuczynski fue ministro de Economía y Finanzas y presidente de Proinversión en dos etapas. La primera fue entre julio del 2001 y julio del 2002, mientras que la otra entre el 16 de febrero del 2004 y el 16 de agosto del 2005. En su segundo pasó por el MEF y Proinversión, esta última entidad le otorgó la buena pro de la carretera Interoceánica al consorcio liderado por Odebrecht.

MULDER AFIRMA QUE INTENCIÓN DE RENUNCIAS EN BLOQUE DEMUESTRA EL DESINTERÉS POR EL PAÍS DEL OFICIALISMO

El país no caerá en ningún vacío porque el Congreso no aceptará renuncias de Vizcarra y Aráoz en caso PPK sea vacado como presidente



Las afirmaciones de miembros del oficialismo en los últimos días acerca de eventuales renuncias a sus cargos si el presidente Pedro Pablo Kuczynski (PPK) es vacado, fueron cuestionadas por los congresistas Mauricio Mulder y Víctor Andrés García Belaunde, quienes consideraron que "al oficialismo lo que le interesa es el poder".

El aprista Mulder Bedoya, quien fue uno de los firmantes del pedido de moción de vacancia, declaró que, en el caso de los vicepresidentes, el Parlamento tendría que aceptar su renuncia, y no ve probable que este escenario sea posible.

"(En caso de) La renuncia de los vicepresidentes, lo que tendría que ocurrir es que el Parlamento se las acepte, porque solamente así es como funciona. Eso solamente evidencia que al oficialismo no le interesa la democracia, ni el país, ni la Constitución. Es decir, si todo el poder no es para ellos, que se caiga todo", sostuvo el legislador.

El parlamentario indicó que la obligación del vicepresidente es asumir el mandato si el presidente se va, por lo que consideró que, si Martín Vizcarra y Mercedes Aráoz renuncian, estarían incurriendo en falta. "De ninguna manera el Congreso debería aceptar la renuncia de un vicepresidente. Está en la obligación de cumplir su rol de vicepresidente ¿y cuál es? pues es la de reemplazar al presidente, para eso está", aseguró el también segundo vicepresidente del Congreso Mauricio Mulder.

Por su parte, el parlamentario Víctor Andrés García Belaunde, además, indicó que si Martín Vizcarra y Araoz, primer y segundo vicepresidente, deciden renunciar, el Parlamento debe decidir si acepta o no estas dimisiones.

"Yo creo que no se las va a aceptar. Están usando esta excusa para atemorizar a la población diciendo que si se va Kuczynski hay un salto al vacío. Aquí no habrá un salto al vacío, el gobierno continúa con sus vicepresidentes", remarcó.

El congresista acciopopulista también dijo que no se arrepiente ni se rectifica de las críticas que le hizo a Martín Vizcarra, cuando este fue ministro de Transportes y Comunicaciones, a raíz de la adenda del aeropuerto de Chinchero (Cusco).

"Yo pedí su renuncia al ministerio, no a la vicepresidencia, aún más dijo que no le correspondía renunciar a la vicepresidencia, porque no había actuado como vicepresidente en la adenda de Chinchero, sino como ministro", subrayó.

REVELACIONES DE EX DIRIGENTE DEL PPC PODRÍAN COMPROMETER AÚN MÁS A LA EX CANDIDATA PRESIDENCIAL

Raúl Castro: "las cuentas del PPC en 2006 las veía exclusivamente Lourdes Flores"

El expresidente del Partido Popular Cristiano (PPC), Raúl Castro, señaló que Horacio Cánepa deberá demostrar por sus declaraciones en torno al aporte de 500 mil dólares por parte de la firma brasileña a la campaña presidencial de Lourdes Flores Nano en el 2006.

Recordemos que, Cánepa dio detalles sobre este supuesto financiamiento Cánepa a la Fiscalía. Castro indicó que el Ministerio Público debe "tomar en cuenta su declaración y dilucidar si es verdad o no".

No obstante, el ex dirigente del PPC aclaró que Flores Nano ya ha manifestado que Jorge Barata "ha contradicho

la afirmación de Cánepa".

Asimismo, resaltó que, durante la campaña de Unidad Nacional del 2006, él no era parte del equipo que manejaba las cuentas, sino que eso era competencia exclusiva "de Lourdes Flores y sus más cercanos colaboradores".

"Yo apoyé la movilización, pero nunca estuve en el equipo de cuentas ni nunca lo he estado en el partido", concluyó. Esta revelación comprometería a la ex candidata presidencial Lourdes Flores Nano, en caso se compruebe de la entrega del dinero que según Jorge Barata, la constructora brasileña Odebrecht le entregó para su campaña electoral.





Director: José Lolas
Página web: www.laprimera.pe

PUBLICIDAD: +51 9811 9811 0 Publicidad: publicidad@laprimera.pe Escríbanos a: director@laprimera.pe Dirección:
CALLE 11 Mz. B Lote 6
Urb. Rinconada baja, LA MOLINA.
Responsable legal:
Julio Castro García
Es una publicación de La Primera ediciones Eirl.
CALLE 11 Mz. B Lote 6 - Urb. Rinconada baja.
(Condominio La Plazuela — LA MOL INA).

Los autores de notas de nvestigación y -u opinión son os únicos responsables de su elaboración y contenido, la casa Editora no se solidariza pacesariamente con ellos

Política

EN LA MISIVA EL PRESIDENTE DE BOLIVIA DICE QUE EL PERÚ NO PUEDE DECIDIR QUÉ PAÍSES PARTICIPAN O NO EN CUMBRE

Evo Morales envía carta a PPK en el que le critica retiro de invitación a Nicolás Maduro a Cumbre de las Américas



El presidente de Bolivia, Evo Morales, le envió una carta al mandatario Pedro Pablo Kuczynski (PPK), en la que rechaza que el Perú le haya retirado la invitación al jefe de Estado venezolano, Nicolás Maduro, para la VIII Cumbre de las Américas, que se realizará en la ciudad de Lima entre el 13 y 14 de abril.

En la misiva, que se dio a conocer este miércoles, Morales también señaló que el gobierno peruano no puede decidir qué países participan o no en la cita internacional, a pesar de ser el anfitrión. El mandatario altiplánico señaló el Perú en su condición de estado sede de la cumbre goza de las atribuciones de extender "la cortesía de la invitación a los altos dignatarios, organizar la reu-

nión y brindar las facilidades logísticas de seguridad", pero "en ningún caso decidir quiénes son miembros y quiénes pueden participar".

Agregó que todos los integrantes de la Organización de Estados Americanos (OEA) tienen el mismo principio de igualdad.

Evo Morales, además, explicó que al ser la Cumbre de las Américas una reunión nacida en el seno de una organización internacional y no una iniciativa "propia" del Perú, el haberle retirado su invitación a Venezuela "excede" a sus atribuciones.

"Actos como este van en contra de los fundamentos jurídicos y políticos que sustentan las Cumbres de las Américas que procuran la igualdad y el respeto entre los estados miembros que por supuesto están enmarcados en la pluralidad de ideologías existentes en la región. Actuar de otra manera estaría fundando un mal precedente", refirió.

Finalmente, Evo Morales le solicita a PPK "dejar sin efecto" la carta que el gobierno del Perú le envió a Maduro, dejando sin efecto su invitación a la Cumbre de las Américas.

En la víspera, el mandatario boliviano dijo que Nicolás Madurotiene que acudir "como sea" a la cita internacional.

"Como sea, Maduro tiene que llegar (a Lima). ¿Qué tenemos que ocultar? ¿Por qué tenemos que escaparnos?", dijo el mandatario boliviano durante un encuentro con la prensa extranjera, en la que reiteró su apoyo a su aliado venezolano.

Dijo que el acuerdo adoptado por el Grupo de Lima para vetar a Maduro en la cumbre, a la que acudirá el mandatario estadounidense Donald Trump, no coincide con el espíritu de diálogo y unidad que debería primar en la región.

"¡Qué Grupo de Lima o amigos de Lima! Son amigos de Trump que no quieren que Maduro participe en la Cumbre de las Américas", afirmó Morales, quien agregó que "Estados Unidos usa a un grupo de países para vetar" a Venezuela.

TAMBIÉN RECLAMARON CONTRA LA VIOLENCIA CON ARMAS EN LAS ESCUELAS, AL CUMPLIRSE UN MES DE LA MATANZA EN FLORIDA

Miles de estudiantes de EE.UU. dejan las aulas y salen a las calles a protestar contra uso de armas de fuego

Estudiantes, profesores y padres de todo Estados Unidos realizaron un paro nacional de 17 minutos en memoria de las 17 personas muertas a tiros el pasado 14 de febrero en un instituto de Parkland, en el sur de Florida, y en demanda de un mayor control de venta de armas.

Se estima que alrededor de 3,000 planteles participaron en la protesta. En la plaza frente a la Casa Blanca se manifestaron centenas de estudiantes a los gritos de "¡Nunca más!" y "¡Basta!", al tiempo que exhibían pancartas donde se leía "Protejan a la gente, no a las armas".

A las 10:00 hora local (14:00 GMT) los estudiantes en numerosas ciudades del país realizaron un minuto de silencio en homenaje a los 14 alumnos y tres adultos que resultaron asesinados en la masacre de la secundaria Stoneman Douglas, en Parkland.

En memoria de esas víctimas se organizó la "Caminata Escolar Nacional", prevista para durar 17 minutos, un minuto por cada persona asesinada en Parkland. La jornada de protesta se realizó al cumplirse un mes del día en que el joven Nikolas Cruz, de 19 años, ingresó a su ex colegio con un rifle semiautomático y abrió fuego indiscriminadamente contra quienes encontró a su paso.

Cruz logró huir de la escuela mezclado con la multitud que corría, pero fue detenido poco más tarde. El Fiscal del estado de Florida pidió la pena de muerte contra el joven.

Sin embargo, la jornada de protesta es también una manifestación de los estudiantes de todo el país contra la aparente incapacidad de las autoridades de imponer cualquier tipo de control sobre el acceso a armas, inclusive de alto calibre.

Los tiroteos e incidentes que envuelven el uso de armas de fuego provoca la muerte de unas 30.000 personas al año en Estados Unidos.

Poco después de la masacre de Parkland el presidente Donald Trump, prometió medidas "muy duras" sobre el acceso a armas pero, sin embargo, el plan de acción lanzado por la Casa Blanca fue una enorme decepción para los estudiantes.



BREVES

FF UL

► Gobierno de Trump reitera que "Crimea es Ucrania" Trump quiere un cuerpo militar para operaciones en el espacio

El Departamento de Estado de Estados Unidos insistió hoy en que "Crimea es Ucrania" en un comunicado en el que contestó a los "falsos reclamos" sobre la soberanía de esa península que pronunció durante un acto de campaña electoral en ese territorio el presidente ruso, Vladímir Putin.

La portavoz del Departamento de Estado, Heather Nauert, arremetió en un comunicado contra las palabras que pronunció hoy Putin durante un mitin en el puerto de Sebastópol, a pocos días de que se cumplan cuatro años del polémico referendum considerado ilegal por la comunidad internacional y que permitió la anexión de Crimea.

"En un mitin de campaña en Crimea en el día de hoy, el presidente Putin reiteró los falsos reclamos de Rusia sobre el territorio ucraniano en otra muestra de que el Gobierno ruso desprecia el orden internacional y falta al respeto a la integridad territorial de las naciones soberanas", dijo Nauert.

Al hilo de las declaraciones de Putin, la portavoz del Departamento de Estado llamó la atención sobre la "ilegitimidad" del referéndum que permitió la anexión de Crimea a Rusia y criticó "el tremendo coste humano que el Gobierno ruso ha impuesto" sobre ese pueblo.

EE.UU.

► Trump propone una solución temporal para salvar a miles de dreamers

El presidente de EE.UU., Donald Trump, está abierto a llegar a un acuerdo que proporcione una solución migratoria temporal para miles de jóvenes indocumentados conocidos como "soñadores" a cambio de fondos para construir el muro en la frontera con México, dijo hoy a Efe una fuente de la Casa Blanca.

Funcionarios de la Casa Blanca están negociando con el Congreso



una solución "bipartidista" al tema de los "soñadores" y del muro, que podría adherirse a una ley presupuestaria que los legisladores deben aprobar antes del 23 de marzo.

"El presidente está buscando una solución permanente (para los 'soñadores'), pero está dispuesto a negociar un acuerdo que nos pueda llevar a un primer paso", afirmó a Efe la fuente de la Casa Blanca, que pidió el anonimato. "Lo importante es poder llegar a un acuerdo que dé una cierta estabilidad, ya

"Lo importante es poder llegar a un acuerdo que de una cierta estabilidad, ya sea (tanto) para DACA como para el muro", añadió.

La fuente no concretó en qué consistiría esa solución, que aún se está negociando, pero confirmó que la Casa Blanca está dispuesta a limitar la negociación solamente al tema de DACA y el muro.

ESLOVAQUIA

▶ Primer ministro renuncia tras asesinato de periodista y su novia

El primer ministro eslovaco Robert Fico presentó el miércoles su renuncia, reclamada por la oposición tras el asesinato en febrero de un periodista que investigaba sobre la corrupción, Jan Kuciak.

gaba sobre la corrupción, Jan Kuciak.

"Hoy ofrecí mi renuncia al presidente de la República" Andrej Kiska, declaró el Primer ministro eslovaco. "Si el presidente la acepta, estoy dispuesto a renunciar mañana", agregó.

Fico hizo su anuncio en presencia de los jefes de los partidos miembros de la coalición gubernamental, Most-Hid (centro derecha, cercana de la minoría húngara) y el Partido Nacional Eslovaco (SNS, derecha nacionalista), Bela Bugar y Andrej Danko, tras un encuentro con el presidente eslovaco.

Jan Kuciak, muerto a bala con su novia, había investigado sobre la corrupción y los presuntos lazos entre hombres políticos eslovacos y empresarios italianos sospechosos de estar relacionados con la mafia calabresa, la 'Ndrangheta.



www.laprimera.pe

La Premier y su falta de memoria

La jefa del Gabinete, Mercedes Aráoz, negó que desde el Ejecutivo o el oficialismo se haya cuestionado la lealtad del primer vice-presidente Martín Vizcarra, al presidente Kuczynski, frente a una eventual vacancia. "Nadie ha cuestionado la lealtad del vicepresidente Martín Vizcarra, ninguna de las voces oficialistas. Nadie ha dicho que él esté negociando con alguien. Que yo haya escuchado al menos, ninguno de mis colegas congresistas ni ministros", manifestó Aráoz en una conferencia de prensa. Además, puntualizó que lo que sí hubo fueron invocaciones a fin de "que se pronuncie, nada más". Añadió que el pronunciamiento de Martín Vizcarra "para algunos puede ser incompleto, pero me da la impresión que, de lo que dice, es leal al presidente, que sigue trabajando". ¿Ya se olvidó la Premier la postura que adoptó en el primer pedido de vacancia? Fue la primera que dijo que no renunciaría y tuvo que salir PPK a obligarla a rectificarse.

Un gabinete para el olvido

El portavoz de la bancada de Acción Popular, Víctor Andrés García Belaunde, afirmó que no extrañará al Gabinete Ministerial liderado por Mercedes Araoz, porque salvo excepciones ha sido "bastante mediocre" y "por decoro debe irse", en caso el pedido de vacancia a PPK prospere. "El Gabinete tiene que irse de todas maneras, primero que no se les va a extrañar porque es un Gabinete bastante mediocre salvo algunas excepciones y tienen que



irse por decoro [...] No vamos a extrañar a este Gabinete que es de los menos claros y de los más oscuros de los últimos tiempos", manifestó. De esta manera respondió al ser consultado sobre las declaraciones de Araoz, quien indicó que ella y otros ministros darán un paso al costado si Kuczynski es destituido. El 80% del país ya adelantó que tampoco los extrañarán.

Promesa de agilidad para extradición

El Ministerio de Justicia (Minjus), aseguró que, una vez que reciba el cuadernillo de extradición para traer al Perú al ex presidente Alejandro Toledo, procederá a tramitarlo "con firmeza y celeridad". "El cuadernillo será evaluado por la Comisión Oficial de Extradiciones y Traslado de Condenados (COE-TC) presidida por el Minjus e integrada también por el Ministerio de Relaciones Exteriores. Esta comisión deberá emitir un informe legal recomendado o no el pedido de extradición activa contra Toledo. Con este documento, el Minjus deberá exponer ante el Consejo de Ministros las conclusiones para que se tome un acuerdo correspondiente. Luego se procederá a emitir una Resolución Suprema. En caso de acceder al pedido de extradición, será remitido a la Fiscalía de la Nación, la cual asumirá el cargo de "autoridad central" para iniciar los trámites para presentar formalmente el cuadernillo ante el Departamento de Estado de los Estados Unidos. Ojalá

¿Dónde está el Contralor?

La Comisión de Educación del Congreso confirmó que citará al contralor Nelson Shack para que informe acerca de las acciones de control sobre las presuntas irregularidades registradas en la Superintendencia Nacional de Educación Superior Universitaria (Sunedu). La congresista Paloma Noceda, presidenta de este grupo de trabajo, dijo que la decisión fue tomada después de la presentación de los miembros del Órgano de Control Institucional (OCI) de la Sunedu, que depende de la Contraloría. "Hoy



nos dieron un informe muy breve, con temas irrelevantes. Nos reportaron algunas acciones de control sobre bienes inmuebles y patrimoniales, adquisición de bienes y servicios; a minucias, básicamente", indicó Noceda. La parlamentaria de Fuerza Popular agregó que los representantes de la OCI de la Sunedu le informaron que "recién" habían acordado iniciar una auditoría de cumplimento sobre los procesos de contratación de personal, servicios de consultorías y publicidad, que son –según Noceda– los aspectos que debieron fiscalizar. Y para colmo, manifestaron que les tomará tres meses esta auditoria. Toda una burla.



Protegiendo la mentira naranja

El vocero de Fuerza Popular, Daniel Salaverry, aseguró que si bien les preocupa el caso de la congresista Yesenia Ponce, este se analizará en la bancada fujimorista en "su momento". Indicó que este caso viene siendo revisado por la Comisión de Ética del Parlamento, que será la que decidirá el futuro de la parlamentaria acusada de una supuesta falsificación de documentos. Recordó que la congresista ya cumplió con una suspensión de 120 días. "Nos preocupa a todos y por eso se está viendo en la Comisión de Ética. Ella ha cumplido una sanción de 120 días y ya se ha incorporado a la bancada. En su momento se analizarán nuevas evidencias sobre supuesta falsificación de documentos, en este momento nos preocupa más la posición del presidente y sus mentiras reiteradas", afirmó el parlamentario, tras aseverar que no hay ninguna "denuncia formal" en su contra. Al país también le preocupa descubrir a sus congresistas mentirosos y por eso es importante investigar a fondo a Ponce, fue acusada de mentir en su hoja de vida. El programa Cuarto Poder reveló que la legisladora habría mentido cuando presentó la nómina de sus compañeros de cuarto y quinto de secundaria de los años 1995 y 1996. Ninguno existe en la base de datos oficial del Reniec.

Chlimper dice ser un "antisocial"

El secretario general de Fuerza Popular, José Chlimper, señaló que el ex representante de Odebrecht en el Perú Jorge Barata deberá probar que la empresa brasileña entregó aportes para la campaña presidencial de Keiko Fujimori en el 2011. "Lo que ha dicho Barata en su segunda manifestación es que le han entregado dinero a dos ex directivos de Fuerza Popular, quienes lo han negado. En todo caso, le corres-



ponde al señor Barata presentar las pruebas respectivas", dijo Chlimper, quien negó haber estado en diversas reuniones sociales junto a Barata. "Como declaré ante la Comisión Lava Jato, yo estuve una vez con él con la presencia de cinco empresarios agrarios. Nos invitó a almorzar a un restaurante fusión cuando estaba promoviendo H2Olmos. Le expresé mis preocupaciones técnicas del proyecto. Esa fue la única vez que lo vi", expresó. Chlimper aseguró que no acostumbra asistir a reuniones sociales y dijo que, si hubiera estado con Barata en alguna de ellas, existirían fotos o pruebas.